

2年1組にて研究授業が行われました

濱上先生は来月には産休に入られることから、2年生との最後の研究授業となりました。1年生の時と比較するとその成長ぶりに感心した一時間となりました。良かったところを3つだけ紹介します。

① 確かな学級経営に基づく学ぶ意欲が満ちている

学級の中に学ぶ意欲があるか、これは学校という場で最も大切な要因ではないでしょうか。易きに流される集団にならずに、皆で今日のめあてに向かって解決していくということが自然に行われていました。これこそ日々積み上げてきた結果以外の何物でもないと思います。この雰囲気これからもち続けてほしいと思います。

② テープ図のかき方を習得する

本時は、これから幾度となく出てくる数直線の始まりと言ってもよいテープ図。前時までに全体の数や残った数を求める学習をしてきました。今日は前時までの学習を生かして、増えた分の数を引き算で求める学習でしたが、テープ図をかいて答えを求められていました。この技能は今のうちに是非とも習得させておきたいものです。

③ 振り返りで学びを自分のものとする

今年度は、振り返りの内容を充実することを研究の一つにしています。4月から始めたのですが、すでに全員が振り返りを書くことができています。中には学習内容に踏み込んで書いている子もいます。主体的に学ぶことにつながる振り返り。2年生でも十分に出来ていることに驚きました。今後は振り返りの内容の深化に挑戦してほしいです。



必要に応じ日傘をご利用ください

いよいよ来週は梅雨明けかもという予報が出ています。朝でも汗だくになって学校に着く子ども達がたくさんいます。

そこで、日傘については、雨傘同様、周囲に目配りしながら使用していただいよと考えます。荷物が多い時もありますので、使用される際は、ご家庭で話し合いのうえをお願いします。

学力向上だよりを配布しています

先週、第1回家庭学習週間の結果を掲載した学力向上だよりを配布しています。土日の学習を定着することを今年は重点目標にしていますが、確実に数値が伸びていることが見て取れます。毎回数値化しており、今回が目標時間を超えた割合は過去最高になっていました。

確実に学ぶ姿勢が定着してきている子ども達ですが、意欲の源はやはり「家族から認められたり、ほめられたりすること」です。教師は、良い点数が取れたり、頑張りが見られたりしたときは、「おうちの人にも見てもらおうね。」という言葉かけをよくします。ぜひ、頑張っているその過程を褒めてあげてくださいませ。

「子どもは必ず伸びていく」

そう、信じ切ることが子ども達に安心して学ぶ場をつくっているような気がしています。

雨が降りしきる中、9日（日）早朝6時半から2時間かけ、井手造園様のご協力を得て、野球部保護者の皆様がバックネット付近の枝の伐採をしてくださっています。おかげさまで大変すっきりとなりました！ありがとうございます★★

5年1組にて研究授業が行われました

5年1組で寺崎先生による研究授業が行われました。先月に引き続きの授業公開に子ども達はすっかり慣れていて、いつも通りの授業となりました。良かったところを3つだけ紹介します。

① 主体的な学びの姿がある

四角形をかくには、前時で学習した三角形のかき方を使うと出来そうという見通しをもって自力解決に向かっていました。見通しの段階で、何をすればよいのかわかっているため、皆が自力解決に向かうことができていました。また、友だちの考えの良いところを学ぼうという雰囲気があり、学習に対する前向きな姿に感心しました。

② 説明する力が伸びている

授業では、大切な言葉は教師が教えてしまうのではなく、子ども達から出させるようにしているのですが、本時では子ども達がやり方を説明する場が多数見られました。日頃から子ども達に話させるようにしておかないとできないことです。説明する力が伸びています。これからも一層つけていってほしい力の一つです。

③ 振り返りの幅が広がっている

授業で学んだことを自分の言葉で書く振り返りを継続してきた結果、わかっているだけでなく、友達の考えで自分の理解が深まったことやわからないことなども書けるようになっており、内容が深化してきています。自分の学びを客観的に見る力は、主体的に学ぶ態度で求められている学びを調整することにつながります。



盛り上がった「レッツチャレンジ&すご技大会」

7月5日は運営集会委員会企画によるイベントが開催されました。全部で14組がエントリー。1年生の中にもステージに上がったつわものもいました。(内容は押し相撲とかわいいものでした～)一人で歌ったり、習っているバレーボールを披露したりと、演目は様々でした。

1年から6年まで鈴なりのギャラリー。もっと見たかった～と名残惜しそうに体育館を後にしていました。皆で純粋に楽しさを共有した時間となりました。運営集会委員会さん、大成功でしたね！！



地区懇談会に参加してきました

4年ぶりの再開となった地区懇談会。参加者は地区によって差があったようですが、参加した感想を聞くと、どの地区も参加者同士で事前に立てられていた柱に添って協議がなされたようです。

私は、下犬童と餘江地区に参加させていただきました。下犬童では高学年がさっと手を挙げて意見を堂々と言う姿に感心しました。日頃から発表を頑張っているからこそその姿でした。餘江は皆顔見知りという感じでした。挨拶が以前よりよくなっていることが話題になり、こちらも嬉しく思いました。

地区の温かなつながりを感じ、千代田地区全体が落ち着いている理由の一つがここにあると実感して帰途に就きました。

5年生が味噌づくりに挑戦！

JAの皆様のご協力を得ての味噌づくり体験を今年も行いました。なかなか最初は力が入らず苦戦していたようですが、最後はマイ味噌を持ち帰ることができました。涼しい所に置いておくとひと月ほどで完成するそうです。ぜひ、マイ味噌でみそ汁を作り、和食のうまみを堪能してほしいです。JAの皆様にご場を借りて御礼申し上げます。

